



三田中だより

令和2年度6月号
令和2年6月5日
港区立三田中学校

「頑張りたい」は「成長」の原動力

～石を穿（うが）つ辛抱強い「雨だれ」になる～

校長 渡邊 常次

6月1日（月）から学校が再開され、2日（火）から分散登校が始まり、生徒たちの笑顔が学校に戻ってきました。1日（月）に入学式を実施しました。桜の花の咲くころの入学式が二ヶ月遅れて、紫陽花の花が咲く季節になりました。本当に稀なことです。1年生の皆さんや保護者の皆さんには、辛抱強く待っていただき、本当にありがとうございました。私たち職員一同も入学式を待ちわびておりました。こういう厳しい社会情勢だからこそ、入学式が無事終わり、私たちも、晴れやかな気持ちになりました。

今、1年生は、不安とともに三田中学校に対する大きな期待感を抱いていると思います。1年生のアンケートを見ると、小学校で様々な経験した自分を、三田中学校でさらに伸ばしていきたいという向上心をもっている生徒が多くいます。友達をつくりたい、勉強を頑張りたい、委員会や行事を頑張りたい、部活動を頑張りたい、今、1年生の胸の内には、中学校生活に対する希望や夢がふくらんで、「たくさんの頑張りたい」が渦巻いています。それは、「今の自分」をもっともっと「成長させたい」という強い思いでもあります。「頑張りたい」は、自分を成長させる原動力です。「頑張りたい」をもっているかどうかで、自分の成長の度合いが大きく変わってきます。ですから、私たち教職員は、皆さんの「たくさんの頑張りたい」というやる気や意欲を大切に、生徒の皆さんをサポートしていきます。成長は、一人では、なかなか達成できません。仲間、先生、家族、地域の方など様々な人達との出会いや支えの中で人は成長していきます。これは、1年生に限ったことでは、ありません。進級した2、3年生にとっても同様です。2年生や3年生は、中学校生活を振り返った時に、自分がどれだけ成長したかを実感できるはずで、ですから、頑張り、努力すれば、失敗しても、必ず、自分の成長につながるということを経験として学び、知っています。そういう経験があればあるほど「頑張りや努力」に強さや粘りが出てきます。今こそ、簡単に自分をあきらめず、「自分を成長させたい」というモチベーションをもち続けることがとても大切です。

「雨だれ石を穿（うが）つ」という故事成語があります。「雨だれ」とは、「雨のしずく」です。「穿（うが）つ」とは、「穴をあける」という意味です。長い時間をかけて雨のしずくが硬い石に穴をあけるということから「どんな小さな力でも根気よく努力を続けていけば成果が得られる」という意味です。新型コロナウイルス感染症というなかなか乗り越えられない壁が世界に立ちはだかっています。世界のどの国も、一発解決とはいかない混沌とした現実と直面しています。世界の誰もが、「やんぬるかな（困った、どうしようもない）」という思いを抱きながら、一方で懸命に戦っています。ただ、簡単に解決できないのであれば、持久戦で戦うしかありません。持久戦には、気力、体力が必要です。ですから、私たちは、自分を信じ、仲間を信じ、様々な苦難を乗り越えてきた人類の歴史を信じ、私たち一人一人が「辛抱強い雨だれ」になるしか方法がないように思います。そして、今、自分にできることは何か、自分は、何をすべきかを考えて、一步一步前に進みましょう。かならずや、「辛抱強い雨だれたち」が「石を穿つ」日が来ることを信じて・・・。

○ 春季休業中の課題配布・回収

5月11日(月)から3日間、密集を避けるために、学年ごとのクラス別、出席番号別に日時を設定し、春季休業中の課題回収と学校休業日中の課題を配布しました。



当日、1年生の先生方は初めて対面する生徒を心待ちにしていました。また、2・3年生の先生方も、久しぶりに登校した生徒たちがしっかりと課題を提出した生徒が多く、学校再開を楽しみにしている姿を見て安心していました。

○ 定期的な家庭連絡

臨時休業中、各家庭に担任の先生や学年の先生から定期的にご連絡し、健康状態や学習課題の進捗状況などを伺いました。生徒の皆さんが頑張っている生活しているとの報告がありました。

○ 第20回入学式

6月1日(月)、第20回入学式が行われ、新入生98名が三田中学校生活の第一歩を踏み出しました。新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。教職員一同、心よりお祝い申し上げます。新型コロナウイルス感染防止のために、時間を短縮するなど、例年とは様変わりして行われました。しかし、新入生の式に臨む姿は、例年と変わらず、これからの中学校生活に対する心意気が満ち溢れていました。



○ 分散登校 順調なスタートそして新しい生活の開始

6月2日(火)、分散登校が始まりました。クラス別に午前、午後に分かれて登校し、授業を受けます。玄関では、手の消毒、体温の確認をします。授業は感染予防対策として少人数授業を基本としています。また、学活等、一クラスで行う場合は、体育館などの広い空間を活用しています。生徒の皆さんの明るい笑顔が学校に戻ってきました。嬉しい限りです。

これからの生活は、以前の生活とは違うということ全員で確認しないといけません。マスクの着用、毎日の検温、手洗い、それにソーシャルディスタンスの確保等、感染症対策を心掛けなければなりません。大変ですが、忍耐強く、みんなで頑張りましょう。



☆ 6月上旬～7月上旬のおもな予定 ☆

6月 1日(月) 入学式	6月 17日(水) 脊柱側わん症検診(1年生)
6月 2日(火) 避難訓練・分散登校始(~6/30)	6月 18日(木) 避難訓練
6月 3日(水) 安全指導・教育相談週間(~6/12)	6月 19日(金) 心臓検診(1年生)
6月 10日(水) 腎臓検診	7月 1日(水) 安全指導
6月 11日(木) 腎臓検診	7月 3日(金) 避難訓練
6月 15日(月) 個人写真撮影	7月 4日(土) 土曜授業日

○ 詳細は、学校HP「学校ブログ」をご覧ください。

三田中だよりは学校ホームページ(<http://mita-js.minato-kyo.ed.jp/>)に掲載しています。